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公告清单 （单位：人民币元）

根据上海观澜投资咨询有限公司与宁波鼎一安荟股权投资合伙企业（有限合伙）的债权转让安
排，宁波鼎一安荟股权投资合伙企业（有限合伙）将其依据其与中国信达资产管理有限公司上海分公
司签订的有关协议而受让取得的公告清单所载明的全部债权及该等债权项下的所有从权利及/或权
益，依法转让给上海观澜投资咨询有限公司。 宁波鼎一安荟股权投资合伙企业（有限合伙）特公告通
知与该等债权有关的各借款人、担保人以及包括但不限于清单义务人等其他相关当事人下列债权及
其相关权益已转让的事实。 上海观澜投资咨询有限公司作为下列债权的受让方，现公告要求公告清
单中所列债务人及其担保人，从公告之日起即向上海观澜投资咨询有限公司履行约定的义务和相应
的担保责任。

上海观澜投资咨询有限公司 宁波鼎一安荟股权投资合伙企业（有限合伙）
2017年 8月 12日

注：
1.本公告清单仅列示截至 2016 年 4 月 30 日的贷款本金余额，借款人和担保人应支付给上海观

澜投资咨询有限公司的利息及其相关权益，按借款合同、保证合同、最高额保证合同及中国人民银行
的有关规定或生效法律文书确定的方法计算。 2.若借款人和担保人因各种原因更名、合并、分立、改
制、歇业、吊销营业执照、破产、清算或丧失民事主体资格，请相关承债主体、清算主体代为履行义务
或承担民事责任。 3.担保人包括保证人、抵押人、出质人以及其他连带清偿责任人。

上海观澜投资咨询有限公司 联系人： 王先生 电话：13003148366 住所地： 上海市浦东大道
2123 号 3E-1033 室

宁波鼎一安荟股权投资合伙企业（有限合伙） 联系人：刘先生 电话：021-60402914 住所地：
上海市长宁区宣化路 300 号华宁国际北塔 2303 室

上海观澜投资咨询有限公司与宁波鼎一安荟股权投资合伙企业（有限合伙）
债权转让暨债务催收联合公告

近日，南昌市旅发委充分认识到南昌
八一精神、 英雄文化等宝贵的历史财富，
以纪念南昌起义暨建军90周年，弘扬八一
精神，传承英雄基因为契机，特启动日本、
美国等海外地区的系列推广活动。

进军海外 向世界展示南昌“软实力”
据悉，此次系列宣传活动投放内容包

括15秒城市形象宣传片及系列户外广告。
其中，城市形象宣传片内容涵盖了南昌的
人文历史、自然景色，从不同时代角度将
南昌“英雄城”形象展现地淋漓尽致，带给
观者强烈的视觉冲击力，是一部真正具有
国际范儿的城市形象宣传“大片”。 户外广
告则是由中国红、滕王阁、海昏侯等极具
南昌特色的元素构成，其形象为世人了解
南昌文化打开了新的窗口。

此次海外推广活动，南昌市旅发委除
了海外户外广告投放，还通过国内外全媒
体平台进行报道。 截止到8月9日，此次海
外推广线下共覆盖2500万人次，互联网覆
盖人群达1.5亿人次。 共发布包括人民网、
新华网、路透社等主要门户网站；youtube、
facebook、优酷、腾讯等视频网站；新浪、腾
讯微博平台；今日头条、腾讯客户端以及
微信公众号上千频次， 达到了国外引爆、
国内热炒， 境外开花墙内香的宣传效果。
网友们纷纷认为南昌此次行动是一次真
正使“天下英雄城”南昌享誉世界的有力

手段，线下活动后期采访过程中，许多外
国友人表示希望能够来到中国亲身感受
一下南昌的魅力。

此外，南昌市旅发委精心策划的“南昌
军乐节全球共唱———美国时代广场军乐
表演”也将在9月25日正式登陆海外。 除军
乐表演外，还将会在美国纳斯达克大屏和
路透社大屏进行两屏联动，其现场效果将
震撼异常，届时南昌将同世界一起共同奏
响英雄赞歌。

立足本土 建造“天下英雄城”
一个城市的发展， 不仅仅要依靠外部

的拓展，还需要内部的建设。 南昌作为江西
省省会， 是一座拥有2000多年历史的文化
古城，更是中国革命的摇篮。 “初唐四杰”之
一的王勃曾在 《滕王阁序》 中如此描述南
昌：“物华天宝，人杰地灵”，这里不仅诞生
了迄今最大的汉代墓群“海昏侯墓”，闻名
天下的“滕王阁”等著名的旅游景点，1927
年8月1日人民军队爆发震惊中外的 “八一
南昌起义”，“八一军旗”在这片热土上冉冉
升起，无数南昌人用自己的方式，在不同的
时代里为南昌做出伟大贡献， 从此红色基
因、英雄基因便深深扎根南昌的土地。

“天下英雄城”城市形象品牌的建设，
不仅让旅游产业在南昌城市产业升级中
发挥更加重要的作用，更是城市旅游产业
布局全世界的一张“好牌”。

南昌“天下英雄城”精准全球布局
进军海外旅游市场

10 日， 一组搜救队伍通过九寨沟景区五花海到熊猫海的滑坡路段。 新华社记者 江宏景摄

三部门工作组赴现场指导处置
京昆高速安康段特大交通事故

新华社西安 8 月 11 日电 （记者刘
奕湛 郑昕） 记者 11 日获悉， 针对京昆

高速安康段发生大客车碰撞隧道事故，
国家安全生产监督管理总局、 公安部、
交通运输部三部门工作组赶赴现场指导

处置工作， 要求认真贯彻落实好中央领

导同志批示精神 ， 尽最大努 力 抢 救 伤

员， 妥善做好事故善后处置工作。
据了解， 三部门工作组抵达后立即

查看事故现场， 听取情况汇报， 提出指

导意见， 前往医院看望慰问了伤员。 工

作组强调， 有关各方要深刻汲取事故教

训， 采取坚决果断措施， 全力排查安全

隐患， 认真查找薄弱环节和突出问题，
切实加强安全生产工作， 确保社会秩序

安全稳定。
8 月 10 日 23 时许， 京昆高速公路

安康段秦岭 1 号隧道发生一起大客车碰

撞隧道口事故 ， 造成车内 36 人 死 亡 ，
13 人 受 伤 。 事 故 发 生 后 ， 当 地 党 委 、
政府迅速组织交警、 消防、 路政、 医疗

等部门赶赴现场开展救援、 勘查、 处置

工作。 目前伤者已送往当地医院救治，
善后处置等工作正在有序开展。

“砸不中”的脑袋与“死不了”的天使
党员奋战在抢险救援一线，用朴实行动让党旗成为最温暖的颜色———

截至8月11日21时， 地震共
造成24人死亡、493人受伤，转移
疏散游客 、 外来务工人员共计
61500余人（含126名外国游客）。
目前还有3人失联。 （据新华社）

一只小松鼠从松林中探出脑袋，
跳跃着穿过路 面 ， 又 消 失 在 对 面 的

松林中 。 在马 路 中 间 ， 这 个 小 生 灵

忽然短暂停顿 ， 远 远 看 了 一 下 记 者

这个 “庞然大物”， 似乎用眼神互问

平安。
这 是 8 月 9 日 ， 在 山 体 多 处 崩

塌、 道路大面积裂缝变形的省道 301
线 “九道拐”， 小生灵的出现就像休

止符， 耳畔响了一天的山石垮落声好

像暂时消失了。
是不是在大灾面前， 生灵之间都

会惺惺相惜？ 从 “九道拐” 到九寨沟

沟 口 ， 沿 线 山 体 多 处 大 面 积 崩 塌 ，
“九道拐 ” 一带公路多处大石挡 道 ，
裂缝、 变形。 脚下的地在抖， 山体崩

塌形成的粉尘四处弥漫。 刚过 “九道

拐”， 前方又遇到长达四五百米的山

体塌方堵塞路段， 山石还不断滚落。
就 在 这 个 随 时 有 山 石 滚 落 的 地

方， 记者遇到 30 多个男子， 他们头

戴白色安全帽， 身穿蓝色制服， 是中

铁一局成兰铁路指挥部的突击队， 领

头的是 8 名党员。 地震当晚， 他们就

驾驶大型装载机、 挖掘机， 从松潘县施

工工地驰援灾区。
突击队队长孙书深 50 多岁，头发花

白， 是中铁一局成兰铁路指挥部的指挥

长。 8 日晚上，听说附近有震灾，入党近

30 年的孙书深马上组建突击队挺进灾

区， 两位年轻的副手看他年龄大了劝他

不要去， 但他还是决定自己带队。 这几

年，只要施工地附近遇到灾害，孙书深老

当益壮，有灾必上，“总要有人继续前行，
总要有人打通道路。 ”

8 日深夜， 中铁一局突击队进入九

寨沟县界内后， 一路遇险排险。 对他们

来说， 最大的难题是一块横亘在公路中

间约 400 立方米大的巨石， 这块巨石挡

住从松潘方向到九寨沟的所有救援、 抢

险车辆， 铲车挖不动， 爆破来不及。 在

余震中， 孙书深下车勘察， 决定在巨石

两边及上方大量堆积土石， 临时构建一

个四五米高的土坡。 凌晨 4 点多， 当大

型装载机沿着新修的大坡爬上巨石准备

继续造坡时， 车辆打滑倾斜， 差点发生

侧翻。
破解巨石难 题 后 ， 他 们 就 一 路 除

障， 最终前进到与记者相遇的地方。 从

那时起直至 11 日， 他们一直坚守在这

里， 塌方， 抢通， 再塌方， 再抢通， 与

震灾和滑坡持续着拉锯战。 孙书深说，
几天来， 他已记不得在这里抢通过多少

次了。
临走时， 记者提示他们注意山石滚

落。 但是孙书深一旁的几个年轻小伙子

憨笑着说，不会砸中的。他们成天与大山

打交道，对大山的脾气还是有些了解。
怎么会有石头砸不中的脑袋？ 记者

的脑海中浮现滑坡体下弥漫的粉尘、 石

头滚落的场景 ， 还有那只可爱 的 小 松

鼠， 忽然很想哭……
10 日下午 ， 记者来到地处漳扎镇

的九寨沟县第二人民医院， 看到帐篷医

院的显眼位置摆放着 “党员示范岗” 的

牌子。 附近， 一个身着绿色制服的中年

女子不断用沙哑的声音招呼病人、 安排

工作。 这名共产党员是班九香， 九寨沟

县第二医院急诊科主任。
8 日晚上 21 时许，班九香刚刚走到

医院门口，大地就开始剧烈摇晃。 等到

站稳脚跟 ，她就与大家会合 ，投入紧张

的抢救伤员中。 班九香说，当她看到母

亲怀抱着被砸伤的小孩、右胳膊严重受

伤喊着“我要胳膊，我要写字”的女大学

生，眼泪就涌出来了。 她拼命工作、组织

转诊，心里想的是努力多救人。
次日 1 时许， 这里的伤员该转诊的

差不多都转诊了， 听说 10 多公里外的

塔藏乡上寺寨有许多群众受伤了， 班九

香又与 10 多名同事一起去邻乡卫生院

增援。 从九寨沟县二院到上寺寨村一路

都是狭窄的沟道。 半路上， 崩塌的山石

阻断道路 ， 他们冒险弃车步行 。 行 走

中， 遇到余震， 石块飞落， 要不是后面

的同事拉班九香一把， 她就被石头砸中

了。 在上寺寨村， 她与同事一道抢救

了 10 多名病人， 其中 3 名危重病人。
班九香是一名 “80 后”， 记者见

到她时， 她正忙着接诊伤员。 忙完之

后， 健谈的她与记者聊起来。 忽然，
当说到 9 日一早他们冒险徒步前往上

寺寨的经过， 她哭了起来。
“我是白衣天使， 我不会死的，

我一定能冲过去！” 她说： “通过那

个山体崩塌的路段时， 我就这样一直

给自己打气 ， 鼓 励 自 己 一 定 要 勇 敢

点， 一定要冲过去！”
谁不怕死， 谁没有家人、 孩子？

但在灾区， 阿坝州松潘县公安局交警

大队大队长王 毅 带 领 20 多 名 交 警 ，
驰援灾区， 连日来在危险塌方路段冒

险指挥交通、 疏导车流； 武警四川森

林总队作训科科长马志鹏冒险带领官

兵进入 122 林场， 发现并解救被困在

坍塌点的 170 多名群众……这些平时

默默无闻的党员、 干部和职工们， 在

关键时刻牢记职责、 使命， 怀着对生

命的牵挂与守 望 ， 撸 起 袖 子 抢 险 救

援， 继续前行。
在 九 寨 沟 灾 区 ， 最 鲜 艳 的 是 党

旗。 党旗亮出来， 党员站出来。 许多

党员继续奋战在抢险救援一线， 用他

们的朴实行动， 让党旗成为最温暖的

颜色。
新华社记者 张钦 马牧旺青

（新华社四川九寨沟 8 月 11 日电）
华中农业大学团队发现线形双链RNA病毒

有望揭示病毒装配新机制
本报武汉 8 月 11 日专电 （驻鄂记

者钱忠军） 华中农业大学果树病理研究

团队首次发现线形双链 RNA 病毒， 这

是迄今国际上已知的最长病毒。 该病毒

处于从正单链 RNA 病毒到双链 RNA 病

毒及从 “裸露” 病毒到外壳包被病毒的

进化过渡地位， 且具有很小的基因组却

包被在超长的病毒颗粒里面， 预示一种

新的病毒装配机制。
最新一期的国际学术刊物 《自然通

讯》 （Nature Communications） 刊登了

华中农业大学王国平教授领衔的研究团

队这一成果。
华中农大徐文兴副教授介绍， 病毒

可以侵染所有细胞生物 ， 杆状 、 线 状

等， 有些病毒为裸露状态。 其中， 正单

链 RNA 病毒很多呈线形， 而双链 RNA
病毒大部分呈球形。

大量报道显示， 双链 RNA 病毒从

正单链 RNA 病毒进化而来， 但迄今为

止尚未发现线形的双链 RNA 病毒， 这

在病毒进化上一直是未解之谜。

刺盘孢是侵染果树、 茶等园艺作物

的重要病原菌， 华中农大研究人员从刺

盘 孢 内 发 现 了 一 个 新 的 双 链 RNA
（dsRNA） 病毒， 命名为山茶刺盘孢线

形病毒 （CcFV-1）。 该病毒形成特别长

的 丝 状 病 毒 颗 粒 ， 长 度 最 长 达 4661.6
纳米 ， 比此前已报道的最长线 形 病 毒

（3500 纳米） 更长。
徐文兴介绍， 此次发现的 CcFV-1

处于正单链 RNA 病毒和双链 RNA 病毒

的过渡位置， 有助于研究未解之谜； 它

还与缺失病毒外壳的 “裸露” 病毒聚为

一簇， 好比找到了一把钥匙， 帮助人们

研究 “裸露” 病毒怎样进化过渡到外壳

包被病毒。
此外， 该病毒具有很小的基因组，

却包被在超长的病毒颗粒里面， 预示着

一种新的病毒 “装配”。 “该病毒的发

现 ， 揭示了 双 链 RNA 病 毒 新 的 分 子 、
形态、 包装、 进化及生物学特性。” 徐

文兴说， 这对促进人们深入认识病毒有

重要的科学意义。
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刀斧下拯救出的人间仙境
———阿坝州南坪林业局副局长谈九寨沟景区发现与保护始末

7.0 级地震发生后， 人们在担心

九寨沟人生命安全的同时， 也对九寨

沟景区给予了高度关注。 九寨沟景区

是如何发现的 ？ 又 是 怎 么 保 护 下 来

的？ 目前情况如何？
8 月 10 日 ， 记者采访了在九寨

沟生活和工作了 42 年、 目睹了九寨

沟从伐木到保护全过程的阿坝州南坪

林业局副局长黄泽明。

“怎能忍心砍掉 ‘女神
的长发’”

1975 年 5 月 ， 因父亲从川西林

业 局 调 到 位 于 九 寨 沟 的 124 林 场 ，
1966 年出生的黄泽明也随父亲到林

场 读 小 学 。 1986 年 从 技 校 毕 业 后 ，
他被分配到林场工作。

黄 泽 明 说 ， 在 他 出 生 那 一 年 和

后来的 1970 年， 九寨沟丰富的森林

资源吸引来两支近千人的伐木大军。
他 们 携 着 电 锯 、 开 着 重 型 运 输 车 ，
先后进驻九寨沟并成立 124、 126 两

个林场。
黄 泽 明 说 ， 随 着 伐 木 向 沟 里 推

进， 伐木工人发现， 越往里推进景色

越美： 五彩斑斓、 绚丽奇绝的瑶池玉

盆， 自然纯净、 神妙奇幻的翠海叠瀑，
纤尘不染、 原始古朴的雪山森林……这

一切， 让伐木工人们开始犹豫了。
更让黄泽明难以忘怀的是， 还在读

中学时， 一位藏族大叔告诉他， 九寨沟

主要由 3 条大山沟组成， 即树正沟、 日

则沟和则扎洼沟。 3 条沟中， 分布着 9
个藏族同胞居住的寨子 ， 所以 叫 九 寨

沟。 镜湖对面那座雪山是女神山， 名叫

色嫫， 另一边的雪山是男神山， 名叫迭

戈 ， 他们是一对恩爱夫妻 。 色 嫫 很 爱

美， 早晚都要梳妆打扮， 镜湖是她洗脸

的脸盆。 这位大叔告诉他， 满山遍野的

树木原本就是女神山浓密的长发， 如果

长发都剃光了， 还是美丽的女神吗?藏

族大叔的最后一句话， 一直震撼着他：
“怎能忍心砍掉 ‘女神的长发’！”

放下斧头拿起锄头 伐林
人变护林人

1978 年 ， 采伐大军越发觉得九寨

沟是不同于别处的奇美山水， 虽然当时

大家对旅游观光还毫无概念， 却被这片

山水的美丽所震撼， 不忍心将刀斧伸向

驻守着这片山水的森林， 并将这一发现

层层上报。 同时， 九寨沟的美景通过各

种途径传播出去后， 也吸引了一些科学

家的关注。 中科院成都生物所等单位的

科研人员实地调研考察后， 也向上级有

关部门发出停止砍伐的呼吁。
经过农林部林业总局保护司、 中国

科学院成都生物所和四川省林业局等部

门 的 共 同 努 力 ， 1978 年 12 月 15 日 ，
国务院 “国发 [1978] 256 号文件”， 批

转了农林部林业总局 “关于加强大熊猫

保护、 驯养工作的报告”， 文件中正式

批 准 建 立 九 寨 沟 等 4 个 自 然 保 护 区 。
“保护九寨沟的序幕由此正式拉开。” 黄

泽明说。
据记者了解， 保护工作也不是一帆

风顺。 国务院文件下发后， 还有一些地

方继续加大对九寨沟森林的采伐力度。
新华社四川分社记者贺晓林了 解 情 况

后， 于 1978 年 12 月撰写稿件反映， 在

南坪县的九寨沟， 由于一些地方的不停

砍伐， 这个由数十道瀑布， 数十个湖泊

组成的风景区遭受破坏， 其中两个湖泊

已经干涸， 呼吁 “采取紧急措施， 保护

现有森林资源， 拯救祖国大好河山”。
这 篇 稿 件 迅 速 得 到 了 高 层 重 视 。

1979 年初 ， 一个研究九寨沟森林被砍

伐的专题会议在四川省委大院召开， 贺

晓 林 也 受 邀 前 往 。 在 这 个 会 议 上 ，
四川省做出了 “全 面 终 止 砍 伐 ” 的

决定 ， 要求两 个 采 伐 队 伍 限 时 撤 出

九寨沟。
至此， 九寨沟原始森林遭受砍伐

的历史结束， 这是九寨沟命运的转折

点 。 1980 年 ， 九寨沟自然保护区管

理处成立 。 1982 年国务院批准九寨

沟 为 国 家 级 风 景 名 胜 区 。 1984 年 ，
九寨沟正式作为风景区对外开放。

九寨沟景区火花海以
上景观无重大损坏

记者从四川省政府新闻办获悉，
截至 8 月 10 日 22 时 30 分， 根据最

新地震灾害抢险救援情况汇总显示，
九寨沟景区树 正 沟 内 老 虎 海 、 芦 苇

海边坡受损严 重 ； 火 花 海 决 堤 ， 导

致双龙海和芦 苇 海 大 部 分 冲 毁 ， 中

途多有断裂 ； 火 花 海 以 上 景 观 无 重

大损坏。
据黄泽明介绍， 7 级地震虽然对

九寨沟造成了一定程度的影响， 但九

寨沟依然美丽。
新华社记者 吕庆福 童方 吴文诩

（据新华社成都 8 月 11 日电）

建筑遗产保护不仅仅是保护老房子
（上接第一版） 他透露， 国家文物局的

举报中心， 每天会接到来自各个方面的

情况反映。 眼下， 全社会都在关心文化

遗产保护， 而且越来越多的社会团体愿

意为文化遗产保护贡献自己的力量。 宋

新潮说， 这是 30 多年改革开放带来的

划时代变化。 今天的中国有能力做很多

过去想做不能做的事情。 如今， 我国的

建筑遗产保护在方法、 技术上逐步与国

际接轨 ， 然而 ， 在保护什么 、 怎 样 保

护、 为什么保护等问题的认识上依旧存

在偏差。
以厦门鼓浪屿为例， 包括业界专家

在内的不少人 认 为 ， 这 个 面 积 约 1.88
平方公里、 外观犹如一艘帆船的狭长小

岛， 之所以能够入选世界遗产名录， 是

因为岛上散布着 51 组代表性历史建筑

及宅院。 清华大学建筑学院国家遗产中

心主任吕舟告诉记者， 这些确实是构成

鼓浪屿世界文化遗产的重要物质要素，
但鼓浪屿最终打动评委的， 是文化的多

样性以及它作为国际社区代表的近代生

活面貌。 在不到百年的时间内， 鼓浪屿

经历了从传统聚落到殖民风格居留地，
再到兼具国际化与本土化特征的现代社

区的跨越发展。 “它所展现的中外多元

文化的碰撞、 交流和融合， 为当今世界

不同文化间价值观的相互理解与共同发

展， 提供了宝贵的历史经验。” 吕舟说，
文化的包容， 是鼓浪屿入选的关键， 而

所有跟这一主题相关的遗存都需要被保

护下来。
鼓浪屿世界遗产申报技术支持团队

负责人魏青透露， 早在 1995 年， 联合

国 教 科 文 组 织 就 曾 建 议 鼓 浪 屿 申 遗 。
2008 年 ， 鼓浪屿正式启动申遗组织工

作， 再到今年正式入选， 跨越了 22 个

年头！ 这期间， 他们花了大量的力气提

炼和发掘鼓浪屿的遗产价值。 在保护、
修复方面， 除了建筑宅院， 这里的空间

分布、 道路肌理和自然景观等多样化的

物质遗存都被尽可能原样保存。 魏青举

了个例子 ， 2016 年 9 月 ， 在国际专家

来鼓浪屿进行申遗项目现场考察前夕，
台风莫兰蒂给全岛环境造成了 严 重 破

坏， 大量古树的树干受损。 面对这一情

况， 鼓浪屿管委会引入了国内外艺术家

开展驻岛艺术创作， 结合古树保护， 以

倒伏树干为素材进行艺术创作， 最终将

灾害转化为有纪念意义的艺术景观。
吕舟指出， 时代在变， 文化遗产保

护的观念也在不断发展， 以前的保护是

以物的存在为本体， 现在是以人和社区

为核心。 正如教科文组织总干事博科娃

所强调的， 文化遗产保护的终极目的，
是通过它们使人们重获信心。 这样一种

保护目标的转变， 使文化遗产被赋予了

更为复杂和重大的责任。 而在中国， 文

化遗产保护更是和民族复兴联系起来。
“讲好中国故事， 一个鼓浪屿是不够的，
需要发掘提炼更多文化遗产的价值 。”
吕舟直言。

事故中多位伤者伤情严重， 正在紧张救治中。 昨天， 护理人员在西安济仁医

院 ICU 病房查看伤者病情。 新华社记者 邵瑞摄

三部门工作组赴现场指导处置
京昆高速安康段特大交通事故

新华社西安 8 月 11 日电 （记者刘
奕湛 郑昕） 记者 11 日获悉， 针对京昆

高速安康段发生大客车碰撞隧道事故，
国家安全生产监督管理总局、 公安部、
交通运输部三部门工作组赶赴现场指导

处置工作， 要求认真贯彻落实好中央领

导同志批示精神 ， 尽最大努 力 抢 救 伤

员， 妥善做好事故善后处置工作。
据了解， 三部门工作组抵达后立即

查看事故现场， 听取情况汇报， 提出指

导意见， 前往医院看望慰问了伤员。 工

作组强调， 有关各方要深刻汲取事故教

训， 采取坚决果断措施， 全力排查安全

隐患， 认真查找薄弱环节和突出问题，
切实加强安全生产工作， 确保社会秩序

安全稳定。
8 月 10 日 23 时许， 京昆高速公路

安康段秦岭 1 号隧道发生一起大客车碰

撞隧道口事故 ， 造成车内 36 人 死 亡 ，
13 人 受 伤 。 事 故 发 生 后 ， 当 地 党 委 、
政府迅速组织交警、 消防、 路政、 医疗

等部门赶赴现场开展救援、 勘查、 处置

工作。 目前伤者已送往当地医院救治，
善后处置等工作正在有序开展。

“砸不中”的脑袋与“死不了”的天使
党员奋战在抢险救援一线，用朴实行动让党旗成为最温暖的颜色———

截至8月11日21时， 地震共
造成24人死亡、493人受伤，转移
疏散游客 、 外来务工人员共计
61500余人（含126名外国游客）。
目前还有3人失联。 （据新华社）

一只小松鼠从松林中探出脑袋，
跳跃着穿过路 面 ， 又 消 失 在 对 面 的

松林中 。 在马 路 中 间 ， 这 个 小 生 灵

忽然短暂停顿 ， 远 远 看 了 一 下 记 者

这个 “庞然大物”， 似乎用眼神互问

平安。
这 是 8 月 9 日 ， 在 山 体 多 处 崩

塌、 道路大面积裂缝变形的省道 301
线 “九道拐”， 小生灵的出现就像休

止符， 耳畔响了一天的山石垮落声好

像暂时消失了。
是不是在大灾面前， 生灵之间都

会惺惺相惜？ 从 “九道拐” 到九寨沟

沟 口 ， 沿 线 山 体 多 处 大 面 积 崩 塌 ，
“九道拐 ” 一带公路多处大石挡 道 ，
裂缝、 变形。 脚下的地在抖， 山体崩

塌形成的粉尘四处弥漫。 刚过 “九道

拐”， 前方又遇到长达四五百米的山

体塌方堵塞路段， 山石还不断滚落。
就 在 这 个 随 时 有 山 石 滚 落 的 地

方， 记者遇到 30 多个男子， 他们头

戴白色安全帽， 身穿蓝色制服， 是中

铁一局成兰铁路指挥部的突击队， 领

头的是 8 名党员。 地震当晚， 他们就

驾驶大型装载机、 挖掘机， 从松潘县施

工工地驰援灾区。
突击队队长孙书深 50 多岁，头发花

白， 是中铁一局成兰铁路指挥部的指挥

长。 8 日晚上，听说附近有震灾，入党近

30 年的孙书深马上组建突击队挺进灾

区， 两位年轻的副手看他年龄大了劝他

不要去， 但他还是决定自己带队。 这几

年，只要施工地附近遇到灾害，孙书深老

当益壮，有灾必上，“总要有人继续前行，
总要有人打通道路。 ”

8 日深夜， 中铁一局突击队进入九

寨沟县界内后， 一路遇险排险。 对他们

来说， 最大的难题是一块横亘在公路中

间约 400 立方米大的巨石， 这块巨石挡

住从松潘方向到九寨沟的所有救援、 抢

险车辆， 铲车挖不动， 爆破来不及。 在

余震中， 孙书深下车勘察， 决定在巨石

两边及上方大量堆积土石， 临时构建一

个四五米高的土坡。 凌晨 4 点多， 当大

型装载机沿着新修的大坡爬上巨石准备

继续造坡时， 车辆打滑倾斜， 差点发生

侧翻。
破解巨石难 题 后 ， 他 们 就 一 路 除

障， 最终前进到与记者相遇的地方。 从

那时起直至 11 日， 他们一直坚守在这

里， 塌方， 抢通， 再塌方， 再抢通， 与

震灾和滑坡持续着拉锯战。 孙书深说，
几天来， 他已记不得在这里抢通过多少

次了。
临走时， 记者提示他们注意山石滚

落。 但是孙书深一旁的几个年轻小伙子

憨笑着说，不会砸中的。他们成天与大山

打交道，对大山的脾气还是有些了解。
怎么会有石头砸不中的脑袋？ 记者

的脑海中浮现滑坡体下弥漫的粉尘、 石

头滚落的场景 ， 还有那只可爱 的 小 松

鼠， 忽然很想哭……
10 日下午 ， 记者来到地处漳扎镇

的九寨沟县第二人民医院， 看到帐篷医

院的显眼位置摆放着 “党员示范岗” 的

牌子。 附近， 一个身着绿色制服的中年

女子不断用沙哑的声音招呼病人、 安排

工作。 这名共产党员是班九香， 九寨沟

县第二医院急诊科主任。
8 日晚上 21 时许，班九香刚刚走到

医院门口，大地就开始剧烈摇晃。 等到

站稳脚跟 ，她就与大家会合 ，投入紧张

的抢救伤员中。 班九香说，当她看到母

亲怀抱着被砸伤的小孩、右胳膊严重受

伤喊着“我要胳膊，我要写字”的女大学

生，眼泪就涌出来了。 她拼命工作、组织

转诊，心里想的是努力多救人。
次日 1 时许， 这里的伤员该转诊的

差不多都转诊了， 听说 10 多公里外的

塔藏乡上寺寨有许多群众受伤了， 班九

香又与 10 多名同事一起去邻乡卫生院

增援。 从九寨沟县二院到上寺寨村一路

都是狭窄的沟道。 半路上， 崩塌的山石

阻断道路 ， 他们冒险弃车步行 。 行 走

中， 遇到余震， 石块飞落， 要不是后面

的同事拉班九香一把， 她就被石头砸中

了。 在上寺寨村， 她与同事一道抢救

了 10 多名病人， 其中 3 名危重病人。
班九香是一名 “80 后”， 记者见

到她时， 她正忙着接诊伤员。 忙完之

后， 健谈的她与记者聊起来。 忽然，
当说到 9 日一早他们冒险徒步前往上

寺寨的经过， 她哭了起来。
“我是白衣天使， 我不会死的，

我一定能冲过去！” 她说： “通过那

个山体崩塌的路段时， 我就这样一直

给自己打气 ， 鼓 励 自 己 一 定 要 勇 敢

点， 一定要冲过去！”
谁不怕死， 谁没有家人、 孩子？

但在灾区， 阿坝州松潘县公安局交警

大队大队长王 毅 带 领 20 多 名 交 警 ，
驰援灾区， 连日来在危险塌方路段冒

险指挥交通、 疏导车流； 武警四川森

林总队作训科科长马志鹏冒险带领官

兵进入 122 林场， 发现并解救被困在

坍塌点的 170 多名群众……这些平时

默默无闻的党员、 干部和职工们， 在

关键时刻牢记职责、 使命， 怀着对生

命的牵挂与守 望 ， 撸 起 袖 子 抢 险 救

援， 继续前行。
在 九 寨 沟 灾 区 ， 最 鲜 艳 的 是 党

旗。 党旗亮出来， 党员站出来。 许多

党员继续奋战在抢险救援一线， 用他

们的朴实行动， 让党旗成为最温暖的

颜色。
新华社记者 张钦 马牧旺青

（新华社四川九寨沟 8 月 11 日电）
华中农业大学团队发现线形双链RNA病毒

有望揭示病毒装配新机制
本报武汉 8 月 11 日专电 （驻鄂记

者钱忠军） 华中农业大学果树病理研究

团队首次发现线形双链 RNA 病毒， 这

是迄今国际上已知的最长病毒。 该病毒

处于从正单链 RNA 病毒到双链 RNA 病

毒及从 “裸露” 病毒到外壳包被病毒的

进化过渡地位， 且具有很小的基因组却

包被在超长的病毒颗粒里面， 预示一种

新的病毒装配机制。
最新一期的国际学术刊物 《自然通

讯》 （Nature Communications） 刊登了

华中农业大学王国平教授领衔的研究团

队这一成果。
华中农大徐文兴副教授介绍， 病毒

可以侵染所有细胞生物 ， 杆状 、 线 状

等， 有些病毒为裸露状态。 其中， 正单

链 RNA 病毒很多呈线形， 而双链 RNA
病毒大部分呈球形。

大量报道显示， 双链 RNA 病毒从

正单链 RNA 病毒进化而来， 但迄今为

止尚未发现线形的双链 RNA 病毒， 这

在病毒进化上一直是未解之谜。

刺盘孢是侵染果树、 茶等园艺作物

的重要病原菌， 华中农大研究人员从刺

盘 孢 内 发 现 了 一 个 新 的 双 链 RNA
（dsRNA） 病毒， 命名为山茶刺盘孢线

形病毒 （CcFV-1）。 该病毒形成特别长

的 丝 状 病 毒 颗 粒 ， 长 度 最 长 达 4661.6
纳米 ， 比此前已报道的最长线 形 病 毒

（3500 纳米） 更长。
徐文兴介绍， 此次发现的 CcFV-1

处于正单链 RNA 病毒和双链 RNA 病毒

的过渡位置， 有助于研究未解之谜； 它

还与缺失病毒外壳的 “裸露” 病毒聚为

一簇， 好比找到了一把钥匙， 帮助人们

研究 “裸露” 病毒怎样进化过渡到外壳

包被病毒。
此外， 该病毒具有很小的基因组，

却包被在超长的病毒颗粒里面， 预示着

一种新的病毒 “装配”。 “该病毒的发

现 ， 揭示了 双 链 RNA 病 毒 新 的 分 子 、
形态、 包装、 进化及生物学特性。” 徐

文兴说， 这对促进人们深入认识病毒有

重要的科学意义。

刀斧下拯救出的人间仙境
———阿坝州南坪林业局副局长谈九寨沟景区发现与保护始末

7.0 级地震发生后， 人们在担心

九寨沟人生命安全的同时， 也对九寨

沟景区给予了高度关注。 九寨沟景区

是如何发现的 ？ 又 是 怎 么 保 护 下 来

的？ 目前情况如何？
8 月 10 日 ， 记者采访了在九寨

沟生活和工作了 42 年、 目睹了九寨

沟从伐木到保护全过程的阿坝州南坪

林业局副局长黄泽明。

“怎能忍心砍掉 ‘女神
的长发’”

1975 年 5 月 ， 因父亲从川西林

业 局 调 到 位 于 九 寨 沟 的 124 林 场 ，
1966 年出生的黄泽明也随父亲到林

场 读 小 学 。 1986 年 从 技 校 毕 业 后 ，
他被分配到林场工作。

黄 泽 明 说 ， 在 他 出 生 那 一 年 和

后来的 1970 年， 九寨沟丰富的森林

资源吸引来两支近千人的伐木大军。
他 们 携 着 电 锯 、 开 着 重 型 运 输 车 ，
先后进驻九寨沟并成立 124、 126 两

个林场。
黄 泽 明 说 ， 随 着 伐 木 向 沟 里 推

进， 伐木工人发现， 越往里推进景色

越美： 五彩斑斓、 绚丽奇绝的瑶池玉

盆， 自然纯净、 神妙奇幻的翠海叠瀑，
纤尘不染、 原始古朴的雪山森林……这

一切， 让伐木工人们开始犹豫了。
更让黄泽明难以忘怀的是， 还在读

中学时， 一位藏族大叔告诉他， 九寨沟

主要由 3 条大山沟组成， 即树正沟、 日

则沟和则扎洼沟。 3 条沟中， 分布着 9
个藏族同胞居住的寨子 ， 所以 叫 九 寨

沟。 镜湖对面那座雪山是女神山， 名叫

色嫫， 另一边的雪山是男神山， 名叫迭

戈 ， 他们是一对恩爱夫妻 。 色 嫫 很 爱

美， 早晚都要梳妆打扮， 镜湖是她洗脸

的脸盆。 这位大叔告诉他， 满山遍野的

树木原本就是女神山浓密的长发， 如果

长发都剃光了， 还是美丽的女神吗?藏

族大叔的最后一句话， 一直震撼着他：
“怎能忍心砍掉 ‘女神的长发’！”

放下斧头拿起锄头 伐林
人变护林人

1978 年 ， 采伐大军越发觉得九寨

沟是不同于别处的奇美山水， 虽然当时

大家对旅游观光还毫无概念， 却被这片

山水的美丽所震撼， 不忍心将刀斧伸向

驻守着这片山水的森林， 并将这一发现

层层上报。 同时， 九寨沟的美景通过各

种途径传播出去后， 也吸引了一些科学

家的关注。 中科院成都生物所等单位的

科研人员实地调研考察后， 也向上级有

关部门发出停止砍伐的呼吁。
经过农林部林业总局保护司、 中国

科学院成都生物所和四川省林业局等部

门 的 共 同 努 力 ， 1978 年 12 月 15 日 ，
国务院 “国发 [1978] 256 号文件”， 批

转了农林部林业总局 “关于加强大熊猫

保护、 驯养工作的报告”， 文件中正式

批 准 建 立 九 寨 沟 等 4 个 自 然 保 护 区 。
“保护九寨沟的序幕由此正式拉开。” 黄

泽明说。
据记者了解， 保护工作也不是一帆

风顺。 国务院文件下发后， 还有一些地

方继续加大对九寨沟森林的采伐力度。
新华社四川分社记者贺晓林了 解 情 况

后， 于 1978 年 12 月撰写稿件反映， 在

南坪县的九寨沟， 由于一些地方的不停

砍伐， 这个由数十道瀑布， 数十个湖泊

组成的风景区遭受破坏， 其中两个湖泊

已经干涸， 呼吁 “采取紧急措施， 保护

现有森林资源， 拯救祖国大好河山”。
这 篇 稿 件 迅 速 得 到 了 高 层 重 视 。

1979 年初 ， 一个研究九寨沟森林被砍

伐的专题会议在四川省委大院召开， 贺

晓 林 也 受 邀 前 往 。 在 这 个 会 议 上 ，
四川省做出了 “全 面 终 止 砍 伐 ” 的

决定 ， 要求两 个 采 伐 队 伍 限 时 撤 出

九寨沟。
至此， 九寨沟原始森林遭受砍伐

的历史结束， 这是九寨沟命运的转折

点 。 1980 年 ， 九寨沟自然保护区管

理处成立 。 1982 年国务院批准九寨

沟 为 国 家 级 风 景 名 胜 区 。 1984 年 ，
九寨沟正式作为风景区对外开放。

九寨沟景区火花海以
上景观无重大损坏

记者从四川省政府新闻办获悉，
截至 8 月 10 日 22 时 30 分， 根据最

新地震灾害抢险救援情况汇总显示，
九寨沟景区树 正 沟 内 老 虎 海 、 芦 苇

海边坡受损严 重 ； 火 花 海 决 堤 ， 导

致双龙海和芦 苇 海 大 部 分 冲 毁 ， 中

途多有断裂 ； 火 花 海 以 上 景 观 无 重

大损坏。
据黄泽明介绍， 7 级地震虽然对

九寨沟造成了一定程度的影响， 但九

寨沟依然美丽。
新华社记者 吕庆福 童方 吴文诩

（据新华社成都 8 月 11 日电）

建筑遗产保护不仅仅是保护老房子
（上接第一版） 他透露， 国家文物局的

举报中心， 每天会接到来自各个方面的

情况反映。 眼下， 全社会都在关心文化

遗产保护， 而且越来越多的社会团体愿

意为文化遗产保护贡献自己的力量。 宋

新潮说， 这是 30 多年改革开放带来的

划时代变化。 今天的中国有能力做很多

过去想做不能做的事情。 如今， 我国的

建筑遗产保护在方法、 技术上逐步与国

际接轨 ， 然而 ， 在保护什么 、 怎 样 保

护、 为什么保护等问题的认识上依旧存

在偏差。
以厦门鼓浪屿为例， 包括业界专家

在内的不少人 认 为 ， 这 个 面 积 约 1.88
平方公里、 外观犹如一艘帆船的狭长小

岛， 之所以能够入选世界遗产名录， 是

因为岛上散布着 51 组代表性历史建筑

及宅院。 清华大学建筑学院国家遗产中

心主任吕舟告诉记者， 这些确实是构成

鼓浪屿世界文化遗产的重要物质要素，
但鼓浪屿最终打动评委的， 是文化的多

样性以及它作为国际社区代表的近代生

活面貌。 在不到百年的时间内， 鼓浪屿

经历了从传统聚落到殖民风格居留地，
再到兼具国际化与本土化特征的现代社

区的跨越发展。 “它所展现的中外多元

文化的碰撞、 交流和融合， 为当今世界

不同文化间价值观的相互理解与共同发

展， 提供了宝贵的历史经验。” 吕舟说，
文化的包容， 是鼓浪屿入选的关键， 而

所有跟这一主题相关的遗存都需要被保

护下来。
鼓浪屿世界遗产申报技术支持团队

负责人魏青透露， 早在 1995 年， 联合

国 教 科 文 组 织 就 曾 建 议 鼓 浪 屿 申 遗 。
2008 年 ， 鼓浪屿正式启动申遗组织工

作， 再到今年正式入选， 跨越了 22 个

年头！ 这期间， 他们花了大量的力气提

炼和发掘鼓浪屿的遗产价值。 在保护、
修复方面， 除了建筑宅院， 这里的空间

分布、 道路肌理和自然景观等多样化的

物质遗存都被尽可能原样保存。 魏青举

了个例子 ， 2016 年 9 月 ， 在国际专家

来鼓浪屿进行申遗项目现场考察前夕，
台风莫兰蒂给全岛环境造成了 严 重 破

坏， 大量古树的树干受损。 面对这一情

况， 鼓浪屿管委会引入了国内外艺术家

开展驻岛艺术创作， 结合古树保护， 以

倒伏树干为素材进行艺术创作， 最终将

灾害转化为有纪念意义的艺术景观。
吕舟指出， 时代在变， 文化遗产保

护的观念也在不断发展， 以前的保护是

以物的存在为本体， 现在是以人和社区

为核心。 正如教科文组织总干事博科娃

所强调的， 文化遗产保护的终极目的，
是通过它们使人们重获信心。 这样一种

保护目标的转变， 使文化遗产被赋予了

更为复杂和重大的责任。 而在中国， 文

化遗产保护更是和民族复兴联系起来。
“讲好中国故事， 一个鼓浪屿是不够的，
需要发掘提炼更多文化遗产的价值 。”
吕舟直言。

■关注九寨沟7级地震


